

Aktuelles

## Bürgerentscheid zum Neustädter Friedhof

geschrieben am: 19.11.2008 23:30

Oberbürgermeisterin will Bürger entscheiden lassen, Diskussion zu Schließung am Donnerstag in der HalleForum-Sendung auf Radio Corax



(ens) Nach den heftigen Protesten beim Bürgerforum in Halle-Neustadt will Oberbürgermeisterin Dagmar Szabados nun die Bürger zur Zukunft des Neustädter Friedhofs entscheiden lassen. Ihren Angaben zufolge soll in der Dezember-Sitzung des Stadtrates eine entsprechende Beschlussvorlage den Räten vorgelegt werden. Stimmen diese mit einer Zwei-Drittel-Mehrheit zu, werden die Hallenser zur Kommunalwahl im nächsten Jahr einen weiteren Stimmzettel erhalten und dabei über die Rücknahme des Schließungsbeschlusses entscheiden können.

“Ich hätte nicht gedacht, dass eine Friedhofsschließung solche Emotionen hervorrufen kann”, begründet das Stadtoberhaupt ihren Schritt. Der damalige Beschluss habe offenbar tiefe Wunden bei den Neustädtern hinterlassen. “Wir haben aber juristisch korrekt gehandelt”, verteidigt Szabados den Beschluss des Stadtrates.

Dieser hatte in seiner August-Sitzung die Schließung des Friedhofs in Halle-Neustadt beschlossen. Am 31.12.2008 sollen die letzten Erdbestattungen auf dem erst 1967 errichteten Friedhof stattfinden, die Ruhestätte außer Dienst gestellt werden. Urnenbeisetzungen wären noch bis 2018 bei einer zehnjährigen Liegezeit möglich. Mit der Beachtung aller weiteren Verträge und Liegezeiten könnte die Stadt die Ruhestätte frühestens 2038 endgültig dicht machen. Die Stadt wollte mit der Schließung 135.000 Euro bei der nötigen Sanierung der Feierhalle sowie weitere 200.000 Euro bei der Erneuerung von Wasserleitungen, Fahrzeugen und bei der Herrichtung von Gräberfeldern einsparen.

Umgehen will Szabados mit ihrem Vorgehen offenbar auch, dass es zu einem Zerwürfnis zwischen Alt- und Neustädtern kommt. Zudem könnten die Neustädter mit 10.000 Unterschriften auch ein Bürgerbegehren in Gang setzen.

Unter dem Motto “Kein Friede um den Friedhof von Neustadt” wird das Thema Schließung am Donnerstag von 14 bis 15 Uhr auch Thema sein in der Radiosendung “Halleforum-on-Corax” bei Radio Corax 95.9. Denn viele Neustädter sehen in der Schließung einen Angriff auf die Identität ihres Stadtviertels, welches bis 1990 als eigenständige Stadt existierte. Wie

das Bürgerforum am letzten Donnerstag zeigte, ist die Debatte emotional stark aufgeladen. Aber, wie geht man gerecht mit diesem Thema in einer Stadt um? Wo hat der Umbau seine moralischen Grenzen? Und in wie weit kann man sich die überhaupt leisten?

Es sitzen sich gegenüber:

Udo Mittinger, Vorsitzender des Halle-Neustadt-Vereins

Herr Zimmermann, Seniorenvertreter und Einwohner Halle-Neustadts

Werner Misch, CDU-Stadtratsfraktion und Mitglied des Finanzausschuss

Die Anforderung dieser Druckversion erfolgte am: **20.11.2008 15:23**

Den Originaltext finden Sie unter folgender URL: <http://www.halleforum.de/go/17603>